Sientan las bases en la COP28 para el fin de combustibles fósiles

- Casi 200 países hacen un llamado para la "transición en los energéticos"
- "Esta década es crucial", expone la declaración de la cumbre climática
- La meta es llegar
 2050 con balance
 neutro de gases de efecto invernadero
- Naciones en desarrollo necesitan mayores recursos para este reto: AIE

AGENCIAS, ANGÉLICA ENCISO Y ALEJANDRO ALEGRÍA / P 21

Le falta fuerza al acuerdo, advierten ambientalistas



▲ En la cumbre de Dubái no hubo consenso para la eliminación total del uso de petróleo, gas y carbón, enfatizaron organizaciones como el Fondo Mundial para la Naturaleza, Iniciativa Climática de México y 350.org. Expusieron que el balance deja claro que, a ocho años del

Acuerdo de París, aún estamos muy lejos de limitar el calentamiento global a 1.5 grados centígrados y evitar los peores impactos de la crisis ambiental. En el encuentro de la COP28 (imagen), integrantes de Greenpeace exigieron poner fin a combustibles fósiles. Foto Ap

LLAMAN A ACELERAR LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Retiro progresivo de combustibles fósiles, pactan países en la COP28

Piden llegar a 2050 con un balance "neutro" de emisiones de gases de efecto invernadero // Decepción en naciones amenazadas por el cambio climático

AFP Y AP DUBÁI

Casi 200 países lanzaron ayer un histórico llamado para efectuar "una transición" energética que permita abandonar progresivamente los combustibles fósiles, durante la Conferencia Climática de Naciones Unidas (COP28).

Esta transición de las energías que han causado el calentamiento del planeta debe acelerarse "en esta década crucial", se explicó en la declaración final de la conferencia climática. El objetivo es llegar a 2050 con un balance "neutro" de emisiones de gases de efecto invernadero, como estipula el Acuerdo de París de 2015.

"Hemos sentado las bases para lograr un cambio transformador histórico", declaró el presidente de la conferencia, el emiratí Sultan Al Jaber, tras más de dos semanas de discusiones en las que las naciones participantes trataron de encontrar la forma de cumplir el objetivo de limitar el calentamiento global a 1.5 grados desde la época preindustrial.



La salida de ese tipo de energéticos es inevitable, dijo Antonio Guterres



Es la primera vez que la declaración de una COP menciona todas las energías de origen fósil: petróleo, gas y carbón. Ocho años después del Acuerdo de París de lucha contra el cambio climático, la comunidad internacional dice que hay que prepararse para dejar atrás las fuentes de energía que le han permitido el mayor crecimiento económico de la historia.

La nueva propuesta no menciona específicamente la "eliminación progresiva" de los combustibles fósiles, como había pedido más de un centenar de naciones. En su lugar, insta a "la transición hacia el abandono de los combustibles fósiles en los sistemas energéticos de forma justa, ordenada y equitativa, acelerando las acciones en esta década crítica".

El secretario general de la Organización de Naciones Unidas, Antonio Guterres, afirmó que la era de los combustibles fósiles "debe acabar" tras la firma del acuerdo.

"La salida de los combustibles fósiles es inevitable, les guste o no. Esperemos que no llegue demasiado tarde", subrayó Guterres dirigiéndose a "quienes se opusieron a una referencia clara" a esta noción de eliminación en el texto de la COP28.

En tanto, el presidente estadunidense, Joe Biden, calificó como un "hito histórico" el acuerdo cli▲ La activista filipina Mitzi Jonelle Tan (centro) participa en una protesta durante la cumbre climática. Foto Ap

mático. China declaró que los países desarrollados deben "tomar la iniciativa" para luchar contra el cambio climático. Rusia llamó a evitar un abandono "caótico" del uso de las energías fósiles y elogió el espíritu de "compromiso" del acuerdo adoptado en Dubái.

Las pequeñas naciones insulares que están entre las amenazadas de desaparición por el cambio climático, como Samoa, dejaron clara su decepción con la declaración final.